
宮久保プレーパークに関するアンケート 【回答】

期間：2023年9月23日～10月28日

対象：宮久保プレーパークを利用したことがある子どもの保護者

回答者数：84件

NPO法人市川子どもの外遊びの会

高校生以上

中学生

小学校高学年

小学校低学年

3～5歳

0～2歳

お子さんの年齢を教えてください。（複数回答可）

お住まいの地域を教えてください。

36.9%

61.9%

34.5%

16.7%

9.5%

3.6%

宮久保

27%

東菅野

18%

八幡

6%

曽谷

6%

菅野

4%

その他市川市内

33%

市川市外

6%



回答（一部抜粋）

・子どもが泥だらけになっていても周りの目を気にせず好きなようにさせてあげられる。

・自然のものを使い、子供たちの意思を尊重しながら伸び伸び遊べる環境があって、こ
こに引っ越してきて良かった！と思いました。

・無料であることや、気軽に参加できることも嬉しいです。

・子供を自然に触れさせてのびのびと遊ばせられる安心感がある。

・安心して自由に遊ばせることができる。

・同年代の子供がいる保護者との交流が出来た。

・自然の中での遊びや年上や大人とのふれあい、自由の中でも必要最低限のルールを守
ることなど、他の施設や遊び場には真似できない場

・子どもが小さくても、近くにあるから連れて行けるところが良かった。

・親以外の大人が見守ってくれる。地域の人と交流ができる。

・年齢によって自由に遊ぶことができ、成長を感じられる。

・近場。自転車で行ける。

・思いっきり、自由に、大胆に、子どもが子どもらしく遊べる場所が近くにあったこと
が本当に嬉しかった。

・ワンオペ育児で大半を過ごしてきた私にとって、プレーパークは本当にありがたい場
所でした。

・子どもが小さいうちは子育て広場に行けば話を聞いてもらえました。でも大きくなっ
ていくと相談場所がかしこまった場所しかないので心も体もすごく支えられてきました。

・子どもも学校で嫌なことがあって不登校一歩手前までいった時に、この場所では笑顔
で生き生きと遊んでおり、親子共に辛い時期を本当に助けられました。

・プレーリーダーたちが子ども見守ってくれて、子どもがやりたいことを自由にさせて
あげられる。

・プレーパークを運営している方や他の保護者との交流ができて、子育ての相談など話
を聞いてもらえる。

・子どもの不登校中に相談できた。

・ここで遊ぶ子どもたちの姿をみて子どもにとっての遊びの大切さを保護者も体感する
ことができる

・スタッフの方もいるので、子どもを安心して遊ばせることができました。

・昔々の町にあった地域で遊ぶ子どもたちの姿がある。

・家やふだんの公園遊びとちがって、親もおおらかな気持ちで見守れること。子どもが
のびのび遊んでいる姿を見るのは本当に楽しかった。

・その時期ごとにその子の成長に合わせて、プレパークの方たちが声をかけてくださっ
たり、子どもに関わってくださいました。親自身があせらせなくていいんだと思うこと
ができました。

Ｑ1．保護者にとって宮久保プレーパークがあって良かったことを教えてください。



回答（一部抜粋）

・子どもだけで通える。

・自然のものを使った遊びや土や草、泥に触れられて楽しそうです。

・自分で考えて思いっきり遊べるので、こどもの自主性を育てる一助になった

・色んな世代の子ども達と一緒に協力したり、考えたりしながら遊べること。

・普段できない遊びや経験を安心してできること。何より楽しいし面白い。

・公園とはまた違う遊び場、どろんこになれる遊び場。なかなか他にはない。

・近くの公園とは違う、ロープやネットを使った手製の遊具で遊びながらダイナミックな
動きを体験出来た。

・初めて会うこども同士でも仲良くなれるのが良かった

・遊具がないところで、遊びを創造することができた。

・あそびぼの日は前の週から楽しみにし、朝から飛び出して行って、満足げに夕方泥だら
けで帰ってきます。

・想像力も体力も使える遊びがある

・保育園とは違うお友達、お兄さん・お姉さんと遊べること。園と家以外にも、信頼でき
る人が居ると感じられる社会性のようなものが得られること。

・自閉スペクトラム症を持つ息子が周りの子供との協調性を養う事ができる。遊び道具の
順番を待つや、一緒にシャボン玉で遊ぶなど。

・自由に、五感をフル回転させて遊ぶことができる。

・やりたい事を思いっきりできる貴重な場所

・自分で考えて、自分のしたいことを、自分の責任でするという経験ができる。

・火で遊ぶ楽しさと怖さも知ることができた。

・プレーリーダーやほかの子どもたちと交流できて人間関係が広がった。

・好奇心が育まれる。

・ここでは存分に遊べて、子どもの表情も生き生きとしていました。

・自由に遊べる環境、見守ってくれるおとな、思いっきり遊びたいお友だち…素晴らしい
機会。

・友達が増えた。様々な年代の子どもと関わることができた。

・工具を使った工作も興味を持って自分でできた！ことに満足そうでした。

・普段の色々なストレスをここで思い切り遊んで発散できる。

・今、息子の一番の楽しみは、あそびぼです。

・自然の中で自分で何をするか考え、自ら遊びを作って、友だちと一緒に遊ぶ等を学んで
くれたこと

・スタッフの方と話す中で「あそびぼ」の取り組み自体にこどもが積極的に関わってくれ
たこと。

Ｑ２．子どもにとって宮久保プレーパークがあって良かったことを教えてください。



回答（一部抜粋）

・とても残念。遊びに来ていた子供達の居場所がなくなると思った。家、学校以外の第
三の居場所は必要。

・とても残念で、子供が悲しんでいました。折角楽しく遊べる場所を自分で見つけてき
たのに、子供の気持ちを考えるととても残念なことです。

・何故無くならないといけないのか、残してもらえるよう、市川市に依願したいと思い
ました。

・子どもがイキイキと自由に遊べる場がなくなってしまう。

・小学校に上がった後も自分を発揮できる遊び場として期待していたのでとても残念だ
し、困ってしまう。

・なんとかして存続していただきたい気持ちです。

・減るどころかこういうプレーパークは増やしていってほしかった。市川市の子育て関
連の魅力がまた一つ無くなったと思った。

・とてもショックで嫌だと思いました。こんな素晴らしい活動場所、活動が減ることは
良くないと思います。

・このような公園は他にないのでとても残念です。

・子供達が貴重な体験を出来る場が無くなるとは！残念…

・とてもショックでした。安定して遊べるようになっていたので、特にあそびぼがなく
なるのも子ども達はショックを受けています。

・子供も唯一思い切り遊べる場であったので残念です。

・子供の成長の可能性が減ると思ってしまいました。

・構わないと思います。

・非常に悲しい。よりよい子育て環境を求めて引っ越すしかない。

・子ども達がいつも我慢を強いられる嫌な世の中になってしまった。

・困る。整備された公園だけが良いわけでなく、自由に遊べる空き地のような存在があ
ることが重要だと思う。

・本当にショックです。あんな良い場所がなくなるなんて…

・子どもたちが安心して火遊びや泥遊び、水遊びをめいっぱいできる場所は少ないので
無くさないでほしいです。

・子どもにとって遊びは単なる余暇ではなく、必要不可欠、学びに直結していること。
プレーパークのような様々な人との出会いの場は良き市民を育てる必須条件である事。
答えのない時代では特に必要不可欠な経験であること。内外の研究でもその点認識され
ている点、理解していただきたいです。

・自分たちもまだ通いたいという気持ちもそうですが、これから子育てを始める方に
とっても大切な場所になるかと思います。なくならないで欲しい気持ちです。

・コロナも終息し、子供がこれから遊べる年齢になり定期的に通って行けたらいいなと
思っていたのでとても残念です

・最初にプレーパークを知った時はなんて素敵な場所、取り組みだなぁと思って市川市
に住んでいて良かったと思いました。次にまた新たな場所ができること願ってます。

Ｑ３．宮久保プレーパークがなくなると聞いてどう思いましたか？



回答（一部抜粋）

・プレーパークのように、自然の中で他のお友達や大人と自由に遊べる環境は子供にとっ
てかなり貴重だと思います。できれば残していただきたいです。

・まさかと思いますが、必要がないと判断された訳ではないですよね？本当に他市や他県
への引っ越しも視野に入れています。

・そこが使えなくなるのであれば、代わりの場所があると良いと思います。

・ただの公園ではなく、プレーリーダーが居て、子どもたちの居場所となる場でもあるの
で、なるべく子どもが行きやすい場所にプレーパークがあるというのが大切なのではと感
じます。

・個性的な公園、人が集まる公園、地域の人がイベントなどを開催できる公園、子どもた
ちが思い切り遊べる世にも見たことのない、市川にしかない公園を作って欲しい。こども
たちの声を街づくりにすいあげてほしい。

・市川で子育てする利点があまりない。

・できれば市川市内にプレーパークのような公園が複数あれば嬉しいです。

・子どもたちのためにも残してほしいです。

・なかなかない遊び場だとは思いますが、管理しきれてないのかなとおもったこともあり
ます。親がきちんと見られるならば良いのかなと思いますが、囲いがあるから外行かない
よね、という感覚なのか、子どもを見てない方も多々いらっしゃるのかなぁという印象。

・プレーパークでしか得られない経験、体験は本当に多く、子どもたちにとって本当に貴
重な場所です。できるだけ早く、近くに、新しいプレーパーク設置を熱望いたします。

・子供の遊ぶ機会をなくしたくない。

・少子化対策をするのであれば、子どもの居場所を奪わないで欲しいです。ここに来てい
る子達の居場所を確保する為にも、早急に代替え地を作っていただきますようお願いしま
す。

・ぜひ、継続できますように。今の時代、子どもにとってもおとなにとっても必要です。

・常設のプレーパークがあればいいと強く思います。

・子供達の健やかな成長の為に宮久保地区に代わりになる公園や施設の建設を望みます。

・子育てしにくい地域になると子育て世代は住まなくなります。どこで遊ばせればいいの
でしょうか。

・新しい場所を探していると教えてくださったスタッフの方のお言葉に胸が高鳴りました
どうかたくさんの子供達のために続いていきますように

・他の何物でも替え難い場所。続くことで世代が育っていくので、止めずに続けて欲しい。

・子どもにとってとても大切な、とても有益な経験となっています。活動の場所、機会を
今後とも宜しくお願いします。

Ｑ４．その他なにかありましたらご記入ください。（自由記述欄）



ハンモックに集まる子どもたち

0歳から外遊び

小さい子たちと遊ぶ小学生

どろ遊び満喫中

築山で川づくり

火おこしに挑戦

プレーパーク市川冒険あそびぼ（宮久保プレーパーク） 参加者数

回数 乳幼児 小学生 中高生 子ども 大人 合計

2015年度 1 * * * 221 159 3802016年3月21日オープン

2016年度 22 * * * 1,307 1,039 2,346

2017年度 24 * * * 936 696 1,632

2018年度 28 616 430 4 1,050 711 1,761

2019年度 24 472 402 4 878 619 1,497

2020年度 16 320 215 2 537 398 935コロナによる中止期間あり

2021年度 24 456 481 9 946 679 1,625

2022年度 22 352 376 34 762 518 1,280

2023年度 15 256 312 18 586 395 9814～10月

合計 176 2,472 2,216 71 7,223 5,214 12,437

*は集計なし
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